
Croissance économique et développement financier en Asie-Pacifique, vol. 1 et 2/ Economic growth and financial development in the Asia-Pacific, vol 1 and 2

Geneviève Marchini*¹

¹Département d'Etudes du Pacifique, Centre Universitaire des Sciences Sociales et Humaines, Université de Guadalajara (DEP-CUCSH-UdG) – Núcleo Universitario Los Belenes, Av. José Parres Arias 150, edificio A, 45100 Zapopan, Jalisco, Mexique, Mexico

Abstract (in French and English)

Cet ouvrage en deux volumes aborde les étapes de la croissance économique et le rôle joué par le système financier au cours de ces différents moments à travers de huit études de cas appartenant à l'Asie-Pacifique. Le volume 1 s'intitule "L'industrialisation de l'Asie Orientale" et présente sur le long terme (1950-2008) la trajectoire de quatre économies asiatiques qui se sont industrialisées avec succès, le Japon, la Corée du Sud, Hong Kong et Singapour, en analysant plus précisément l'organisation institutionnelle du système financier et son rôle spécifique au cours de la période de croissance rapide, le processus de libéralisation financière qui a suivi et l'intégration de ces économies dans la sphère financière internationale. Le second volume applique une méthodologie similaire mais traite de quatre économies d'Océanie et d'Amérique Latine qui ont maintenu une spécialisation commerciale centrée autour de l'exportation de matières premières. Il s'agit de deux économies aujourd'hui développées - l'Australie et la Nouvelle-Zélande - et de deux pays en développement - le Chili et le Pérou, qui orientent toutes de façon croissante leur commerce extérieur vers l'Asie Orientale. Les questions que nous nous posons dans cet ouvrage sont les suivantes: Quels modèles économiques ces pays ou territoires ont-ils appliqués, et quel rôle attribuaient-ils au système financier? Quand et comment ont-ils modifié ces modèles et quel a été l'impact de la libéralisation sur la sphère financière interne, sur l'intégration au sein du système financier international, et finalement, sur la croissance et le développement?

These two books discuss the stages of economic growth and the role of the financial system in these different moments through eight case studies belonging to the Asia-Pacific. Volume 1 is entitled "The industrialization of East Asia" and shows over the long term (1950-2008) the trajectory of four Asian economies that have successfully industrialized, Japan, South Korea, Hong Kong and Singapore. It specifically analyzes the institutional organization of the financial system and its special role during the period of rapid growth, the process of financial liberalization that followed and the integration of these economies in the international financial sphere. The second volume applies a similar methodology and deals with four economies located in Oceania and Latin America which maintained a trade specialization centered on commodities exports. Two of them are now developed economies - Australia and New Zealand - whilst Chile and Peru are developing countries, but all of them are increasingly looking at East Asia. In this book we try to answer the following questions: Which economic models did these countries apply, and what role was assigned to the financial system?

*Speaker

When and how did they reform these models and what has been the impact of liberalization on the domestic financial sphere, on the integration in the international financial system, and ultimately on growth and development?

Keywords: Croissance économique, systèmes financiers, libéralisation financière, Asie, Pacifique, Asie Orientale, Amérique Latine, Océanie